

Instituto Nacional de Transparencia. Acceso a la Información y Protección de Datos Personales

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL Y DIFUSIÓN

COMUNICADO • INAI/257/23

Ciudad de México. 28 de agosto de 2023

- Los datos abiertos establecen un terreno común, nada de que la sociedad tiene otra información o que el gobierno tiene otros datos: Adrián Alcalá Méndez
- La polarización política y social a menudo se alimenta de narrativas contradictorias, que no tienen evidencia o basadas en información falsa, expuso el Comisionado del INAI



www.inai.org.mx









## INAI, INDISPENSABLE PARA GARANTIZAR ACCESO A INFORMACIÓN EN PROCESO ELECTORAL MÁS GRANDE DE MÉXICO: ALCALÁ MÉNDEZ

Ante el proceso electoral más grande de la historia de México, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) es indispensable para garantizar el derecho a saber, como una herramienta clave para que la ciudadanía ejerza un voto informado, planteó el Comisionado Adrián Alcalá Méndez.

Al participar en el encuentro virtual denominado *La importancia del INAI para la co creación de un Estado Abierto*, Alcalá Méndez, señaló que, en un contexto de polarización social, como el que se vive en el país, el acceso a la información pública se convierte en un recurso invaluable para establecer una base sólida, confiable y verificable sobre la cual la ciudadanía puede sustentar sus decisiones.

## Consulta el video #INAIalMomento

"Los datos abiertos no solamente contrarrestan o combaten la desinformación o *fake news*, sino que también emparejan el campo de juego, estableciendo un terreno común contando con información de calidad y eso es importante, porque a partir de ahí tanto las instituciones públicas, como la sociedad en general cuentan con la misma información, nada de que la sociedad tiene otra información o que el gobierno tiene otros datos", enfatizó.

El Comisionado del INAI expuso que la polarización política y social a menudo se alimenta de narrativas contradictorias, que no tienen evidencia o basadas en información falsa, sesgada o fuera de contexto, situación que se ha convertido en un desafío global, en donde los datos abiertos se convierten en una base necesaria e indispensable, para que la sociedad empiece a construir opiniones libres e informadas.

"No todo el mundo es tecnología, hay muchas mexicanas y mexicanos que no tienen acceso ni a servicios básicos, a esas personas hay que llegar; para que la utilicen como un insumo estratégico, personas que se encuentran en situación de vulnerabilidad, como migrantes o la comunidad LGBTIQ+, hacia allá debemos ir y no limitarnos a las obligaciones de transparencia", afirmó Alcalá Méndez.

A su vez, **Eduardo Bohórquez**, Director de Transparencia Mexicana, afirmó que, en este proceso electoral, el INAI tiene la oportunidad de convertirse en un *Ombudsperson*, en el defensor del pueblo, al asegurarse que la información para poder comparar y elegir entre candidatos sea accesible para toda la población.

"Ahí hay una materia importante para demostrar la utilidad social del INAI, no solo en términos de los recursos de revisión, del Estado abierto en general, sino de la importancia que tiene la información para poder hacer que la democracia funcione para todas y para todos. Hoy 65 millones de personas que podrían votar no tienen acceso a la información mínima para poder saber quiénes son sus candidatos, comparar y elegir entre ellos", indicó.

María Gilda Segovia Chab, Comisionada Presidenta del Instituto Estatal de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Yucatán (INAIP), resaltó que cuando la ciudadanía se apropia del derecho de acceso a la información puede tomar mejores decisiones. "Poner a disposición de la ciudadanía la información abre un diálogo entre el Estado y la sociedad, para que haya una verdadera transparencia y rendición de cuentas", dijo.

Katya Morales Prado, Presidenta del Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Anticorrupción del Estado de Guanajuato, indicó que un Estado abierto envuelve todo: derechos humanos, comunidades vulnerables, la cuestión electoral y de polarización. "Tener una información verídica y constatable definitivamente nos pone en otro lugar como sociedad, podemos tener una democracia participativa", concluyó.

También participó, como moderador, Ricardo Alberto Ríos Zenteno, Consejero del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Anticorrupción del Estado de Chiapas.

-000-

**VER VIDEO** 

VER FOTOGRAFÍA